

Le Dumbéa

Avril - Mai 2013

Bulletin d'information municipal de la ville de Dumbéa

Dispensé de timbrage

NUMÉRO 30



Les 27 et 28 avril
**La ville
en fête !**

Pages 6-7

Édito

C'est toujours l'événement phare de la commune, mais, cette année, c'est une édition très spéciale qui sera proposée aux 20 000 visiteurs attendus : la ville de Dumbéa célèbre les 30 ans de son Omelette géante et, dans le même temps, son dixième anniversaire de jumelage avec Port-Vila. Voilà qui promet un magnifique week-end de fête !

Le Maire, Georges Naturel

Dumbéa, j'aime y vivre

VILLE DE
Dumbéa

www.ville-dumbea.nc

Une ville qui s'implique

→ La carte Multipass à Dumbéa !

Afin de proposer un maximum d'activités et de loisirs au plus grand nombre, le conseil municipal a voté, en décembre 2012, la mise en place de la Carte Multipass.

C'est à la fois une carte d'accès et une carte offrant des réductions, afin de bénéficier au maximum d'activités et des spectacles proposés sur Dumbéa (l'ouverture de la salle de spectacle est programmée pour le second semestre 2013).

Cette nouvelle carte donne accès à de nombreux pôles d'activités, gratuitement dans les maisons de quartier pour les ateliers de sensibilisation et à tarif réduit (50 % de réduction) sur la plupart des ateliers payants des maisons de quartier et du centre culturel. Elle fonctionne également sur des structures sportives, telles

que le Centre aquatique régional ou le golf, et s'adresse aussi bien aux enfants qu'aux adultes de Dumbéa et des autres communes alentour.

Cette carte permet également à son utilisateur de bénéficier de réductions pour les spectacles se tenant dans certaines structures culturelles de Nouméa, du Mont-Dore et de Païta.



La carte Multipass, ce sont vos loisirs, sports, animations, spectacles et ateliers aux tarifs les moins chers !

Vos avantages à Dumbéa :

Au centre culturel :

Des demi-tarifs sur les ateliers et stages.
Des réductions de 30 à 50 % sur les spectacles.

À la Maison de la jeunesse et dans les maisons de quartier :

Des animations gratuites pour les adhérents.
Des demi-tarifs sur les ateliers et stages.
L'accès gratuit à la cyberbase de la Maison de la jeunesse.

Au Centre aquatique régional de Dumbéa Guy-Verlaguet :

Un tarif réduit sur l'entrée.

Au golf :

Des réductions sur les carnets de tickets et jetons du golf.

Au Mont-Dore, à Nouméa et à Païta :

Bénéficiez des tarifs réduits au théâtre de Poche, au théâtre de l'Île, au café musique le Mouv', au centre culturel Tjibaou, au centre culturel du Mont-Dore, au Dock socioculturel de Païta.

Où acheter la carte Multipass ?

Les lundis et jeudis, de 9h à 14h, à la régie du Centre aquatique régional de Dumbéa. Formulaire à retirer dans les maisons de quartier, à la Maison de la jeunesse, au centre culturel et à la médiathèque.

Combien coûte la Carte Multipass ?

1 000 F par an pour les Dumbéens.
500 F par an pour les moins de 18 ans, les plus de 60 ans, les lycéens de Dumbéa et les étudiants de Nouvelle-Calédonie.
Gratuite pour les titulaires des cartes APE, AMG A, AMG B, Handicapé, Médiathèque ou cyberbase de Dumbéa, et pour les boursiers de Dumbéa.

Tarif non-résidents : 2 000 F tout public (1 000 F par an pour les moins de 18 ans, les plus de 60 ans, les lycéens et les étudiants, pour les titulaires des cartes APE, AMG A, AMG B, Handicapé, Médiathèque ou cyberbase de Dumbéa, pour les boursiers et pour les agents municipaux des autres communes).

→ Nouveau visage



Damien Roiné, directeur administratif et financier

Diplômé de l'Institut d'études politiques de Lyon en management des collectivités locales, Damien Roiné a rejoint la Cafat comme juriste en 2000, avant d'intégrer en 2002 l'Agence française de développement où il était en charge du financement du secteur public (communes, provinces, gouvernement, hôpitaux...).

→ Le conseil municipal a voté...

Lors des séances du 28 février, le conseil municipal a voté une trentaine de délibérations. Parmi celles-ci :

- le lancement du concours d'architecture pour la conception de la future école du Centre urbain de Koutio, dans le secteur des Palmiers ;
- la dénomination d'une voie de la Résidence Apolima en « rue Jean-Pinelli », à Dumbéa-sur-Mer, et de celle du lotissement Hinatéa, en « rue Hinatéa », à Koé ;
- l'attribution des subventions de fonctionnement aux associations de parents d'élèves (APE) pour un montant total de plus de 4 millions. À noter qu'afin de permettre aux associations de disposer rapidement des fonds alloués, la moitié de la subvention leur est versée dès à présent. Le reliquat sera versé ultérieurement, dès réception à la mairie des documents officiels demandés aux associations et en fonction des effectifs réels de 2013.

Le conseil en 2012

Comme chaque début d'année depuis le commencement de la mandature, une **synthèse du suivi des décisions du conseil municipal** est rendue publique. Ainsi, en 2012, 116 sujets ont été examinés, soit en moyenne 16,5 questions par séance. **32 commissions** municipales ont été réunies. **113 délibérations** ont été votées, dont **80 à l'unanimité (70,8 %)**. Parmi elles, **84 affaires sont définitivement traitées**, 28 sont en cours et 1 est encore non traitée à ce jour. Ainsi les trois quarts des délibérations votées ont été réalisées.



→ Pour voter en 2014

Attention, 2014 sera une année électorale importante. Ainsi, pour pouvoir voter en 2014, les nouveaux arrivants dans la commune et les jeunes majeurs doivent s'inscrire au plus tard le 31 décembre de cette année à la mairie, auprès du bureau des élections (tél. : 41 40 30).

→ Prudence dans les parkings !

Attention, il est rappelé la plus grande prudence aux parents qui déposent leurs enfants aux abords des écoles et dans les parkings. Roulez doucement et respectez la signalisation... pour mieux protéger nos enfants !

→ 30 539

C'est le nombre officiel d'habitants à Dumbéa, d'après le dernier recensement complémentaire d'octobre 2012.

→ Une lettre d'information

La lettre d'information *Mon quartier, j'aime y vivre* a été distribuée en février à tous les habitants de la commune. Propre à chaque quartier, le document est également téléchargeable sur le site de la Ville : www.ville-dumbea.nc.

Pour toute information complémentaire, vous pouvez également contacter votre président de quartier ou la mairie, dont les numéros de téléphone sont inscrits dans la lettre.



→ Carnet blanc

Tous nos vœux de bonheur aux nouveaux mariés :

Grégory Popiela et Vanessa Cacault (le 4 janvier) ; Esekiasé Finau et Marie-Louise Fuahea (le 11 janvier) ; Ferdinand Pakihivatau et Marie-Ève Tilly (le 18 janvier) ; Johan Bonnenfant-Jurain et Nathalie Villisseck, Axel Tatarata et Marie-Rose Lenei (le 25 janvier) ; Laurent Piechowiak et Nathalie Martin, Yoann Metais et Frédérique Rousseau (le 8 février) ; Régis Tokotou et Sylvie Daumont (le 16 février) ; Jason Amole et Emmanuelle Pérotin (le 22 février).

→ Halte aux feux !

Il est recommandé de débroussailler autour des habitations et le long des clôtures afin de limiter la propagation des feux.

En cas d'incendie, appelez le 18 ou le 41 00 18.

Indiquez avec précision : le lieu, les abords, les moyens d'accès connus et, si possible, la direction prise par le feu.

→ Rentrée 2013

Des effectifs en hausse

Avec 15 établissements du 1^{er} degré (6 écoles maternelles, 5 écoles élémentaires et 4 groupes scolaires) et 4 établissements d'enseignement secondaire (3 collèges et un lycée), en février dernier, la commune de Dumbéa a vu et accompagné la rentrée de 7 413 élèves. Si les effectifs restent globalement stables dans le secondaire (2 204 collégiens et 1 539 élèves inscrits au lycée du Grand Nouméa), ceux du primaire sont en augmentation avec 159 classes comptabilisées (147 en 2012) pour 3 610 élèves, de la maternelle au CM2.



Nettoyage de la toiture à l'école les Colibris.

36 millions de travaux

Pendant l'été, une douzaine d'écoles communales ont fait l'objet de travaux d'entretien et de rénovation : nettoyage des toitures, travaux d'étanchéité, pose de clôtures, amélioration des réseaux d'évacuation d'eau, remplacement des revêtements et de menuiseries en aluminium dans les salles de classe, peintures, contrôle des alarmes incendie...



Peinture extérieure à l'école John-Higginson.

→ Une pépinière artisanale sur la ZAC Panda

Réunis en assemblée générale en novembre 2012, les élus de la Chambre de métiers et de l'artisanat (CMA) ont avancé sur le projet de construction d'une pépinière artisanale sur la ZAC Panda de Dumbéa.

En 2013, la CMA engagera ainsi d'importants investissements afin de faciliter et accompagner la création d'entreprises. En tant que promoteur du projet de construction de la future pépinière artisanale de la ZAC Panda, la Secal a poursuivi ses études et confié l'opération à un cabinet d'architecte. Le programme prévoit 2 480 m² de docks, avec mezzanines et

sanitaires, et 214 m² de bureaux pour un coût global estimé de 597 millions de francs. L'assemblée générale a autorisé le président de la CMA à signer un contrat préliminaire de réservation avec le promoteur Secal. Une autorisation de programme et des crédits de paiement de 600 millions de francs ont été votés. Le début des travaux est prévu au premier semestre 2013 pour une livraison mi-2014.



→ « Itinéraire culture-elles »



Le 8 mars dernier, à l'occasion de la Journée internationale de la femme, la Ville a proposé un itinéraire culturel aux femmes de la commune, entre médiathèque et centre culturel de Dumbéa. Au programme, du cinéma avec la projection du film *Les vies privées* de Pippa Lee, un déjeuner sur l'herbe proposé par le Club inter-âges de Dumbéa, dans le jardin de la Villa des arts, et des ateliers créatifs (tressage, confection de bijoux).

→ Une enquête sur les ménages

De mars à juin 2013, le Syndicat intercommunal du Grand Nouméa réalise une enquête « ménage-logement-déplacement », qui s'étend sur les quatre communes de l'agglomération, dont Dumbéa.

Organisée dans le cadre du contrat d'agglomération du Grand Nouméa 2011-2015 avec l'aide de l'État, de la province Sud et des quatre communes concernées, cette enquête a été confiée à l'Isee. L'objectif est de récolter des données sur les conditions de déplacement et sur les caractéristiques des logements des ménages de l'agglomération du Grand Nouméa

Un échantillon de 2 500 ménages, répartis sur tout le périmètre de l'étude (14 zones d'enquête), est sollicité pour répondre à l'enquête. Les ménages concernés sont préalablement informés par une lettre-avis. Des enquêteurs de l'Isee les contactent ensuite pour fixer un rendez-vous. Dans le cadre des enquêtes réalisées à domicile, l'enquêteur est détenteur d'une carte professionnelle valide qu'il présente dès son arrivée. Tous les renseignements individuels collectés resteront bien évidemment confidentiels. Les fichiers constitués et les exploitations réalisées seront rendus totalement anonymes. Les résultats de l'enquête sont attendus pour la fin 2013.



→ Inauguration

La première phase des travaux de l'espace du Croissant Vert a été inaugurée en février dernier. Espaces verts, chemins piétonniers, éclairage public... les aménagements créés à proximité du Centre aquatique régional de Dumbéa Guy-Verlaguet offrent aujourd'hui un nouveau lieu de détente, de sport et de loisirs.



→ Les structures pour personnes âgées ou handicapées



Les Manguiers, 14 rue Jacques-Cartier – Auteuil –, **5 lits**.

Contact : Anna Cronsteadt au 44 57 63 ou au 82 55 82 ou lesmanguiers@tropik.nc

Les Mille et Une Nuits, 8 rue du Banian, lotissement Les Alamandas – Auteuil –, **5 lits**. Contact : Christiane Aymard au 43 68 29 ou christianeaynard@les1001nuits.nc

Le Nid Douillet, 3 lot Jean-Robert – Auteuil –, **6 lits**.

Contact : André Monnerville au 77 52 83 ou au 77 80 91.

La Cordyline, 11 rue du Lagon – Nakutakoin –, **48 lits**.

Contact : Évelyne Ériale au 35 22 25 ou cordyline@nautile.nc

Huit structures d'accueil pour personnes âgées ou handicapées sont aujourd'hui recensées sur la commune de Dumbéa. Toutes agréées par la province Sud, elles peuvent recevoir, au total, près d'une centaine de pensionnaires. Pour vous aiguiller dans vos éventuelles recherches :

Chez Karine, 55 avenue Boutan – La Nondoué –, **5 lits**.

Contact : France Autant au 41 90 30 ou mfautant@lagoon.nc

Pension Leydi, 32 rue de la Jeunesse – Katiramona –, **4 lits**.

Contact : Patricia Wayaridri au 85 16 56 ou au 90 92 18.

EHPA Gabriella, 59-60 morcellements Giozzi – RT1 –, **16 lits**.

Contact : Gabriella Baumann au 77 25 58 ou gabriella@maisonderetraite.nc ou www.maisonderetraite.nc

Les Sous-Bois, 41 rue Victor-Bardou – FSH Koutio – **4 lits** (hommes uniquement).

Contact : Jean-Luc Underwood au 43 90 54 ou lenaunderwood1954@yahoo.fr



En janvier, le maire de Dumbéa, le vice-président, le directeur et la directrice adjointe du CCAS ont effectué une visite de courtoisie auprès des personnes âgées ou à mobilité réduite résidant dans les huit structures agréées de la commune. L'occasion de souhaiter la bonne année et d'offrir fleurs, chocolats et agendas à tous les pensionnaires.



→ Au service des personnes handicapées

Patricia Metua, élue en charge du handicap, tient ses rendez-vous tous les mardis, de 13h30 à 15h30, à la mairie annexe de Koutio.

→ Cambriolages : soyez vigilants !

Quelques conseils utiles pour mieux protéger votre domicile contre les cambriolages :

- protégez et renforcez les accès de votre habitation (portes, fenêtres...);
- fermez correctement vos portes et fenêtres en cas d'absence, même de courte durée;
- ne laissez ni objets de valeur, ni argent, ni clés de voiture dans des endroits facilement repérables;
- à l'extérieur de votre domicile, ne laissez pas d'outils ou de matériels pouvant faciliter les méfaits des cambrioleurs;



- en cas d'absence prolongée, informez-en la gendarmerie (des patrouilles pourront être effectuées) et un voisin de confiance;
- évitez tout signe pouvant révéler votre absence (courrier et prospectus accumulés, dates d'absence sur votre répondeur...);
- **composez le 17 en cas d'événement suspect à signaler autour de votre habitation.**

→ Invitation

Jeudi 18 avril, dans le cadre d'une action intercommunale, les personnes âgées et les personnes à mobilité réduite des communes du Mont-Dore, de Nouméa, de Païta et de Dumbéa sont invitées à assister à un spectacle de l'École du cirque, présenté à 14h, au centre culturel du Mont-Dore.

Renseignements et inscriptions au CCAS de Dumbéa, tél. : 46 55 00.

→ Visite guidée pour nos anciens

Le jeudi 16 mai, de 13h30 à 19h, une visite commentée de la commune est organisée à l'intention des personnes âgées de Dumbéa. Cette action, mise en place par le CCAS, permettra à nos anciens de parcourir et de découvrir (ou de redécouvrir de nombreux quartiers de la ville mais également d'évoquer quelques grands chantiers d'urbanisme qui font aujourd'hui partie de l'histoire du développement de notre commune.

L'équipe du CCAS sera chargée d'accompagner

les personnes âgées dans les bus spécialement réservés pour l'occasion et de commenter les sites parcourus. L'après-midi se clôturera par une collation au Centre aquatique régional.



→ Marché Broussard et vide-grenier

Le marché Broussard, c'est le rendez-vous prisé des Dumbéens depuis 2012. Organisé par le Cocaf et l'association Marché Broussard, il met en lien direct les producteurs et les consommateurs. En 2013, il s'installera à trois reprises au parc Fayard, dont le mercredi 29 mai, de 15h à 19h.

Retrouvez votre prochain vide-grenier le samedi 1^{er} juin au parc Fayard, de 7h à 12h.

Les inscriptions seront ouvertes du 27 au 31 mai, de 8h à 15h, au centre culturel de Dumbéa, 56 avenue d'Auteuil à Koutio.

→ Opération « Arawa Clean »



En janvier dernier, une trentaine de membres de l'association Arawa se sont retrouvés sur le parking et dans les jardins de la résidence du même nom, à Dumbéa-sur-Mer, pour une opération de nettoyage complet. Gîtes larvaires, mauvaises herbes et déchets divers n'ont pas résisté à l'opération ! Félicitons-les pour cette initiative citoyenne !

Pour participer aux prochaines actions de l'association Arawa, contactez Henri au 87 67 10.

→ Le temps des vacances...



En janvier, le maire de Dumbéa, accompagné de plusieurs élus municipaux, a rendu visite aux enfants des centres de vacances et de loisirs mis en place par la Ville et ses partenaires. L'occasion de partager des instants de convivialité et de s'assurer du bon déroulement des centres.

Du 7 janvier au 1^{er} février, une soixantaine de jeunes âgés de 7 à 17 ans ont participé aux animations proposées au sein des maisons de quartier et de l'ancienne école de La Dorade. Animations éducatives, culturelles, sportives et sorties de plein air figuraient au programme.

De nombreux jeunes et leurs familles ont profité du Bus 1, 2, 3 pour se rendre gratuitement sur les sites de loisirs mis en place dans le cadre de ce dispositif intercommunal. Plus de 600 Dumbéens ont participé aux activités proposées dans les communes partenaires de l'opération. Le site du parc Fayard, quant à lui, a accueilli 424 personnes.

Une ville qui bouge !

→ Sport adapté : les Mondiaux de natation à Dumbéa

Du 19 au 23 août, le Centre aquatique régional de Dumbéa accueillera les Mondiaux de natation de sport adapté (catégorie déficience intellectuelle). De nombreux nageurs et délégations du monde entier sont attendus sur le site de Dumbéa pour cette compétition internationale organisée cette année par la Ligue calédonienne de sport adapté et handisport (LCSAH).



→ Golf de Dumbéa

Le 27 avril prochain, la commission féminine de la ligue de golf organise une journée découverte. Baptisée « Green Filles en fête », cette opération, primée en 2012 par l'OPT lors du concours « Femmes et sport », a pour objectif de faire découvrir la discipline de manière ludique et conviviale. Partenaire de l'événement, la Ville met gracieusement à disposition le golf municipal de Dumbéa et accompagne les bénévoles dans l'organisation de cette journée féminine et sportive. Inscriptions et renseignements au golf municipal de Dumbéa, du lundi au dimanche, de 7h30 à 17h30. Tél. : 41 80 00, mail : golf@mairie-dumbéa.nc

Début mars, Pierre Blondel a été élu président de l'Association golf club Dumbéa (AGCD) lors de l'élection du nouveau bureau. Ont été également élus : Denis Draillard (vice-président), Jocelyne Girard (secrétaire) et Pierre-Guy Nicolet (trésorier).



→ Océania 2012, retour en force...

Une délégation de trois sportifs de la commune conduite par Kenny Wendt et pratiquant la force athlétique, ont joliment participé aux Océania 2012 en décembre dernier. Avec cinq médailles de bronze pour Frédérick Warsidi (catégorie 84 kg

Open, notre photo), une médaille d'argent pour David Maridas (catégorie 93 kg Open) et une autre médaille d'argent pour Daniel Vili (catégorie 93 kg, Master 1), la force des athlètes de Dumbéa s'est affichée sur les podiums australiens !



→ Tir sur cible subaquatique

Dans le cadre de sa politique de développement du sport, et en particulier des sports subaquatiques, le club d'apnée de Dumbéa (ASA) propose une toute nouvelle activité, unique en Nouvelle-Calédonie : le tir sur cible subaquatique en piscine.

Si cette discipline, qui allie à la fois nage (avec palmes), apnée dynamique, statique et tir (flèche sur cible), est accessible à tous les licenciés du club, y compris ceux de sa section jeunes, elle reste cependant fortement réglementée et encadrée, tant pour les pratiquants que pour les installations.

Gilbert Kaouma, président du club, et son fils Ataï ont d'ailleurs suivi une formation d'encadrant en Métropole leur permettant aujourd'hui de mettre en place le tir sur cible subaquatique dans le respect des règles fédérales et de sécurité.

Pour tout renseignement, contacter Gilbert Kaouma au 78 14 40 ou par mail : g.kaouma@lagoon.nc



→ La Mij dans les maisons de quartier

Tournée du régiment du Service Militaire Adapté :

- mardi 23 avril, à la maison de quartier de Jacarandas, de 9h à 11h ;
- jeudi 30 mai, à la maison de quartier de Val-Suzon, de 9h à 11h.

Tournée du Point Apprentissage :

- mardi 9 avril, à la maison de quartier de Jacarandas, de 9h à 11h ;
- mercredi 15 mai, à la maison de quartier de Katiramona, de 9h à 11h ;
- jeudi 23 mai, à la maison de quartier de Val-Suzon, de 9h à 11h.

Renseignements auprès de la Mij, au 41 40 26, ou auprès de votre maison de quartier la plus proche.



→ L'agenda du Point Information Jeunesse à Dumbéa

Mercredi 3 avril, de 9h à 12h : informations sur les métiers de l'armée. Pour vous permettre d'échanger avec des professionnels sur les conditions d'emploi et les parcours possibles dans l'armée de terre, l'armée de l'air et la Marine nationale.

Lundi 8 avril, de 13h à 15h30 : information collective sur le service civique, pour s'engager au service de l'intérêt général auprès d'associations, de collectivités territoriales ou d'établissements publics, dans des domaines comme la culture, l'éducation, l'environnement, les interventions d'urgence, la citoyenneté, le sport, la solidarité ou la santé.

Café Infos, tous les premiers lundis du mois : le 8 avril, à partir de 8h, participez au Café Infos sur le thème « bons plans culture », pour tout savoir sur la Carte Jeunes, le chèque culture et les aides culturelles pour les jeunes.

Point Information Jeunesse de Dumbéa, 25 avenue d'Auteuil, Maison de la jeunesse. Tél. : 41 40 26, mail : mijdumbéa@mij.asso.nc



Samedi 27 et dimanche 28 avril, au parc Fayard

La ville en

C'est une édition un peu particulière de la Fête de la ville qui est proposée aux Dumbéens cette année, au parc Fayard. Les 27 et 28 avril prochain, l'événement célèbre en effet son **30^e anniversaire** ! Ce week-end-là, les festivités battront leur plein – à commencer par l'incontournable Omelette géante, pour le plus grand plaisir des visiteurs. D'autant qu'à cet anniversaire, s'en rajoute un autre : celui des **10 ans de jumelage** de Dumbéa avec la ville de Port-Vila. Ambiance assurée !



Organisée par le Cocaf et la Ville de Dumbéa, l'édition 2013 de la Fête de la ville se tiendra les 27 et 28 avril au parc Fayard, de 9h à 20h le samedi et de 9h à 17h le dimanche.

Et à l'occasion de cette 30^e édition, les organisateurs vous proposent un événement haut en couleur.

Un feu d'artifice le samedi soir...

Le samedi, les 10 ans de jumelage avec la ville de Port-Vila seront mis à l'honneur, au travers des communautés vanuataises de Nouvelle-Calédonie et du Vanuatu. Avec pas moins de 50 artistes qui viendront exprès de l'archipel voisin, cette journée sera rythmée par des danses et des groupes de musique traditionnels et modernes, aux côtés des artistes calédoniens.

La soirée s'achèvera par des danses du feu et par un feu d'artifice tiré au-dessus de la rivière.

La journée du dimanche sera consacrée à la confection de la 30^e Omelette géante qui sera servie aux environs de midi.

Avec plus de 20 concerts et des danses en tous genres, 80 stands d'artisanat ou de restauration et 20 manèges de toutes les tailles et pour tous les âges, la Fête de la ville est une belle occasion pour les Dumbéens et tous les autres d'aller à la rencontre des richesses de notre ville, des richesses partagées lors de ce week-end culturel et festif... et toujours très appréciées !

→ Trente ans d'omelette géante

La confection de l'omelette géante revient aux membres de la Confrérie des chevaliers de l'omelette géante de Dumbéa. Au-delà du spectacle et du savoir-faire, c'est tout un symbole qui est ici transmis, comme le souligne Reine Chenot, Grande Prêtresse de la confrérie : « C'est le symbole du partage. À l'origine, cette tradition remonte au Moyen Âge. Sur les bords du Tarn, à Bessières, la coutume voulait que, le lundi de Pâques, les conscrits fassent le tour des fermes pour recueillir des œufs, symbole de fécondité et de perpétuité. Ces œufs étaient ensuite distribués sous forme d'omelettes aux habitants et aux pauvres. »

En 1973, le village de Bessières a voulu que cette tradition renaisse et que l'omelette des conscrits devienne géante, confectionnée par la Confrérie des chevaliers de l'omelette géante de Bessières...

« Dix ans plus tard, poursuit Reine Chenot, aux premières heures sombres des événements que connaîtra notre territoire, la Ville de Dumbéa cherche un thème pouvant être fédérateur et rassembler le plus grand nombre lors d'une grande fête champêtre. L'idée d'omelette géante est alors retenue. »



fête !

→ Pour petits et grands

Comme chaque année, environ 20 000 personnes sont attendues sur le site de la fête, fin avril. Le public retrouvera les animations phares de l'événement, comme les concerts et l'Omelette géante, mais aussi les nombreux stands (80 cette année), les ateliers ainsi que l'espace jeunes, qui rencontre chaque année depuis trois ans un réel succès auprès des enfants et... de leurs parents !



→ Samedi 27 avril

- 09h00 : ouverture du site au public.
- 09h40 : ouverture officielle de la Fête de la ville : cérémonie d'accueil des communautés et discours à la Butte aux drapeaux.
- 10h00 : Fatuana Matua (danse traditionnelle du Vanuatu).
- 10h30 : les Vatu Boys (string band du Vanuatu).



- 11h10 : Skabyas.
- 11h50 : wetr (danse de Lifou).
- 12h10 : démonstration de fabrication du kava.
- 12h50 : Tokosawia (string band du Vanuatu).
- 13h30 : Upa Rau Nui (danse tahitienne).
- 14h10 : Yvalevos (variété fusion kanéka).
- 14h50 : Stan and the Earth Force (string band).
- 15h40 : Mindjé (kanéka fusion jazz).
- 16h20 : danse traditionnelle du Vanuatu (Tanna).
- 16h50 : Beeman (variété).
- 17h40 : Tau Alofa (variété fusion traditionnelle).
- 18h30 : groupe de Sia (danse traditionnelle du Vanuatu).
- 19h00 : spectacle de feu (Vanuatu).
- 19h20 : feu d'artifice.



→ Dimanche 28 avril

- 09h00 : ouverture du site au public.
- 09h30 : Fatuana Matua (danse traditionnelle du Vanuatu).
- 10h00 : Haka Ara Ori Rapa Nui
- 10h30 : parade de la Confrérie avec la fanfare Malaoui.
- 10h50 : cérémonie d'intronisation des nouveaux chevaliers.
- 11h10 : bénédiction des œufs et du pain.
- 11h30 : casse des œufs, découpe des pains et cuisson de l'omelette.
- 12h00 : distribution de l'omelette.
- 12h15 : Eseka (défile de vêtements)
- 12h30 : New Toga Koloa (danse traditionnelle).
- 13h00 : Burnin' Faya (danse moderne).
- 13h50 : Kapakapa (fusion tchap).
- 14h50 : Stan and the Earth Force (string band).
- 15h50 : Skyvola (musique celtique).
- 16h50 : Kalaga'la, Tyssia et Koile (Nouvelle-Zélande).

Attention, la programmation est susceptible d'être modifiée. Consulter le site de la ville : www.ville-dumbea.nc



→ Une omelette forestière



Cette année, vous goûterez une omelette forestière (lardons, oignon, champignons), préparée par la Confrérie de l'Omelette géante de Dumbéa. L'Omelette géante, c'est aussi 700 douzaines d'œufs (8 400 œufs !) et, au final, plus de 3 000 portions offertes.



→ Informations pratiques

Parking gratuit et sécurisé de 2 000 places, situé en face de l'entrée du parc Fayard (accès par la route de Koé). Rappelons qu'il est formellement interdit de stationner sur la RT1 et sur l'allée des Palmiers.

Entrée : 100 F (gratuite pour les moins de 6 ans, gratuite et accès facilité pour les personnes handicapées).

Attention : la détention et la consommation d'alcool sont proscrites sur le site de la fête, au parc Fayard.



Bienvenue à la Maison de la jeunesse !

En travaux depuis quelques mois, l'ancienne Maison du temps libre de Koutio, au-dessus du centre de secours et d'incendie, nécessitait un réaménagement complet, notamment de son hall central, afin de devenir réellement une maison de la jeunesse pouvant jouer son véritable rôle de guichet unique pour notre jeunesse, de service d'information et de documentation, d'échange, de proximité et d'écoute.

Présentation.

C'est un bâtiment entièrement rénové et réaménagé qui vient de rouvrir ses portes, en mars, après plusieurs mois de travaux. L'objectif était de rendre la Maison de la jeunesse, ex-Maison du temps libre, plus fonctionnelle et plus attractive. De fait, l'aspect intérieur est plus convivial et les salles sont mieux agencées.



Placé au centre de la grande salle, un comptoir accueille les visiteurs pour les orienter vers les salles réparties de part et d'autre : la cyberbase, dotée d'ordinateurs tout neufs, le Pôle Information Jeunesse, les bureaux du Contrat local de sécurité, ceux du Service emploi et formation (en lieu et place de l'ancienne terrasse extérieure), puis ceux de la Mission d'insertion des jeunes et du service Animation jeunesse de la mairie. Enfin, une salle de réunion jouxte une cafétéria.

L'ensemble des travaux a coûté 33 millions de francs, dont 20 millions dans le cadre du contrat d'agglomération.



Un « guichet d'information » ouvert à tous les jeunes

La Maison de la jeunesse est en effet un « guichet d'information » ouvert à tous les jeunes Dumbéens, qu'ils soient collégiens, lycéens, étudiants ou demandeurs d'emploi et jeunes salariés. Elle est à la fois un centre de documentation et un lieu d'accueil, d'échanges, de conseils et de rencontre. Elle présente l'avantage de **regrouper tous les services de proximité en un seul lieu** au travers de ses différents pôles : le pôle socio-éducatif, le pôle socio-économique, le pôle multimédia et le pôle prévention. Par ailleurs, différents partenaires y sont implantés afin d'offrir un meilleur accompagnement des jeunes vers l'emploi, grâce notamment au Service emploi et formation de la province Sud, à la Mission d'insertion des jeunes et aux Ateliers pédagogiques personnalisés de Nouvelle-Calédonie.

Complétant ces dispositifs, se tiennent plusieurs permanences d'intervenants ou d'associations venant en aide à la population, tels que l'écrivain public, l'association d'Aide aux victimes, les ateliers de la Chambre de métiers, l'Association des entreprises intérimaires.

La Maison de la jeunesse organise également, en partenariat avec l'Association calédonienne pour l'animation et la formation (ACAF) et le Comité Jeunesse de Dumbéa, divers animations et centres de vacances visant à l'épanouissement des enfants et de la jeunesse en général.

Enfin, le service Animation jeunesse intègre en son sein le pôle prévention-insertion qui, rattaché au Contrat local de sécurité, permet d'initier, aux côtés des partenaires, de nombreuses mesures pour enrayer le phénomène de la délinquance juvénile.



La Maison de la jeunesse

26 avenue d'Auteuil (entre la salle des arts martiaux de Koutio et le centre de secours et d'incendie).

Tél. : 43 74 05.

Du lundi au jeudi de 7h30 à 16h30 et le vendredi de 7h30 à 15h30.



Une ville qui s'anime

CULTURE

→ Ciné-mois

Le Ciné-mois est une manifestation familiale offerte aux Dumbéens le 3^e vendredi du mois dans différents quartiers de la commune. Les séances sont gratuites, alors apportez vos nattes, vos chaises, pop-corn et boissons pour partager un délicieux moment visuel, en famille et en plein air.



Vos prochaines séances :

- vendredi 19 avril, à 19h, à la halle de Val-Suzon ;
- vendredi 17 mai, à 19h, à la résidence Arawa.

→ Café-concert

Les groupes de la commune seront sur scène, au parc Fayard, le samedi 1^{er} juin, de 8h à 12h, à l'occasion du marché vide-grenier, et le mercredi 29 mai de 15h à 18h, à l'occasion du marché Broussard.

→ Stages vacances en avril

Hip-hop (10-14 ans) : du 8 au 19 avril, de 9h à 11h à la salle Parquet (complexe sportif d'Auteuil).

Arts plastiques (6-18 ans) : du 8 au 19 avril, de 8h à 12h, à la Villa des arts (centre culturel de Dumbéa).

Renseignements au 41 23 07 ou par mail cck@mairie-dumbea.nc

→ Vos ateliers

• **Arts plastiques**, à la Villa des arts (centre culturel) :

- pour les 6-12 ans : les mercredis de 15h à 17h ;
- pour les 13-18 ans : les mercredis de 13h à 15h ;
- pour les plus de 18 ans : les jeudis de 18h à 20h.

• **Théâtre**, à l'école Les Myosotis :

- pour les 6-12 ans : les mercredis de 13h à 15h ;
- pour les 13-18 ans : les mercredis de 15h à 17h ;
- pour les plus de 18 ans : les jeudis de 18h à 20h.

• **Danse**, à la salle Parquet (complexe sportif d'Auteuil). De nombreuses associations vous proposent des ateliers et des cours de danse traditionnelle, contemporaine, moderne ou classique :

- danse polynésienne, à partir de 8 ans, avec l'association Upa Rau Nui, tél. : 79 80 17 ou 76 48 69 ;

- danse polynésienne, à partir de 15 ans, avec l'association Temonoroa, tél. : 83 88 17 ou 84 26 38 ;

- danse tahitienne, avec l'association Heirariki. Tél. : 79 65 90 ;

- danse, à partir de 14 ans, avec l'association Matareva, tél. : 76 43 35 ;

- danse classique et contemporaine, à partir de 4 ans, avec l'association Atuvera, tél. : 96 69 82 ;

- danse orientale, à partir de 6 ans, avec l'association Balafon, tél. : 94 22 20 ;

- danse avec l'association Haka Ara Ori rapa Nui. Tél. : 86 54 55 ;

- danse de salon, à partir de 18 ans, avec l'association Dim Dam Danse, tél. : 79 22 18 ;

- gym douce, gym tonic, zumba, à partir de 16 ans, avec Fabienne Gautier, tél. : 76 50 65.

Renseignements et inscriptions auprès des associations

→ Au centre culturel

Les Dumbéens s'exposent

Une exposition photographique des habitants de Dumbéa, réalisée par eux-mêmes, à découvrir à la Villa des arts, du 22 avril au 18 juin. Ouverte les mardis, mercredis, vendredis de 14h à 18h, les jeudis de 15h à 19h et les samedis de 9h à 12h. **Renseignements au 41 23 07.**

Stage d'arts plastiques

La Villa des arts met en place des stages d'arts plastiques pendant les vacances scolaires. Du 8 au 19 avril, les enfants de 6 à 12 ans s'initieront aux pratiques artistiques de 8h à 10h et les ados de 13 à 18 ans seront accueillis de 10h à 12h.

Le Conservatoire de musique et de danse de la Nouvelle-Calédonie

L'antenne du Conservatoire de musique et de danse de la Nouvelle-Calédonie propose des cours de musique dans ses locaux situés au centre culturel de Dumbéa.

Renseignements et inscriptions au 24 63 15.

Maison de musique

Équipée d'un studio d'enregistrement, la Maison de musique permet aux groupes de la commune de répéter à raison de 2 heures par semaine, encadrés par le coordinateur musique de la Ville. Ouvert du mardi au vendredi de 16h à 22h et le samedi de 10h à 22h.

Tarif : 2 000 F/mois/groupe ou 6 000 F/trimestre/groupe.

Public : pour les Dumbéens âgés de 18 ans au moins.

Renseignements au 41 23 07 ou par mail : ludovic.robert@mairie-dumbea.nc

→ À la médiathèque

Secteur ados (13-17 ans)

Prix littéraire « Go manga ! »

La 1^{ère} édition du prix littéraire dédié à la fameuse bande dessinée nippone se poursuit **jusqu'au 29 mai** à la médiathèque. (Voir conditions de participation sur le site de la Ville.)

Concours de dessins de mangas

Les dessins devront être déposés au plus tard le **mercredi 15 mai** dans les établissements scolaires participants. (Voir conditions de participation sur le site de la Ville.)

Ateliers cyberbase

Tous les mercredis, de 14h30 à 17h30 (hors vacances scolaires, nombre de places limité).

Mercredi ciné

Projections de films, spécialement dédiées aux ados, le dernier mercredi de chaque mois, à 14h30, dans la salle polyvalente. **Mercredi 24 avril, séance spéciale mangas.**

Secteur enfants

Histoires sans fin, une animation en trois temps autour des contes et des histoires.

La natte des p'tits bouts, pour les enfants de 6 à 36 mois.

Les mercredis 3 avril et 15 mai, accueil des crèches et garderies de 9h à 10h.

Les samedis 27 avril et 25 mai, accueil des particuliers de 9h30 à 10h30.

(Nombre de places limité, inscription obligatoire.)

Il était une fois..., pour les enfants de 3 à 6 ans.

Mercredi 3 avril, sur le thème « Pâques, œufs et poules ».

Mercredi 15 mai, autour de la littérature asiatique.

De 15h à 16h, entrée libre, sans inscription.

La récré des livres, pour les enfants de 5 ans et plus.

Les mercredis 24 avril et 29 mai, autour des contes asiatiques. De 15h à 16h, entrée libre, sans inscription.



Accueil des scolaires

Les visites des classes des écoles ont lieu les mardis et vendredis, de 9h à 10h30 pour les élèves du primaire et de 9h à 10h pour ceux de maternelle, selon le calendrier établi.

Animations sur inscription préalable des écoles de Dumbéa, du Mont-Dore et de Païta.

Spectacle familial !

Trois samedis dans l'année, la médiathèque accueille un spectacle d'art vivant (marionnettes, contes...), destiné à toute la famille (enfants à partir de 3 ans).

Rendez-vous samedi 25 mai, à 14h30.

Secteur adultes

Partageons nos lectures

En avril et en mai, la littérature asiatique est à l'honneur.

Accueil des seniors

Des animations réservées aux associations et maisons de retraite de la commune, les jeudis 4 et 18 avril, 2 et 16 mai, de 9h à 11h.



Informations pratiques

Médiathèque de Dumbéa,

tél. : 41 43 10

Horaires d'ouverture

Du mardi au vendredi de 14h à 18h.
Samedi de 10h à 16h.

Tarifs

500 F pour les moins de 18 ans, les étudiants, les titulaires de la carte AMG ou les handicapés (sur présentation d'un justificatif) ;

1 000 F pour les adultes.

Plus d'infos sur mediatheque@mairie-dumbea.nc ou sur le site de la Ville :

www.ville-dumbea.nc

Retrouvez toutes vos animations en détail sur www.ville-dumbea.nc

L'aménagement et l'entretien des espaces communaux, les travaux de rénovation des bâtiments ou de la voirie, la réalisation de nouvelles infrastructures collectives sont des préoccupations majeures de la Ville afin d'améliorer la vie des habitants de Dumbéa. Aperçu...

→ En cours de réalisation...

Aménagement du Croissant Vert

Le démarrage de la deuxième tranche des travaux (entre la première tranche et le parking du Lycée du Grand Nouméa) prévu au cours du semestre pour une livraison en fin d'année (réalisation de la passerelle reliant le parcours pédestre à la salle omnisports du lycée du Grand Nouméa, nouveau calibrage des berges et renforcement des conduites d'eaux usées). Lire aussi, page 3, l'inauguration de la première phase des travaux.

Rénovation du centre culturel

Les activités ont repris à l'atelier d'arts plastiques. Des travaux de réaménagement ont été réalisés suite à l'incendie survenu dans les locaux. La livraison de la salle polyvalente est prévue au cours du troisième trimestre, avec un nouveau système de climatisation et divers équipements techniques neufs. Des études sont en cours pour le réaménagement et l'extension de l'antenne du Conservatoire de musique. Les travaux sont prévus d'ici la rentrée 2014.

Nouvelle salle omnisports de Katiramona

La livraison du chantier est prévue en avril. Une mini-station d'épuration sera installée, à laquelle seront raccordées la maison de quartier, la salle omnisports et l'école primaire Paul-Duboisé.



Cellules de dégrisement de la gendarmerie

Les travaux ont débuté en mars avec l'entreprise ACTB, pour une durée de six mois.

Local des archives

Les travaux, attribués à l'entreprise Sud Métal, débuteront au deuxième trimestre pour une durée de cinq mois.

Pôle sportif d'Auteuil

La maîtrise d'œuvre pour la rénovation et l'extension de la salle omnisports a été attribuée à l'équipe Courtot Architecture. Les travaux sont programmés au second semestre.

Rue Lapérouse

Après les travaux de réfection de la chaussée réalisés en février, des études sont en cours concernant le renforcement du réseau des eaux usées. Ces travaux sont prévus au cours du deuxième semestre.



Rue des Verts-Coteaux

Les travaux concernant l'assainissement et la réfection de la rue vont débuter en mai avec l'entreprise TPNC.

Salle des arts martiaux

La troisième phase des travaux concernant les salles de danse et de judo a été attribuée à l'entreprise BRH. La planification des travaux est en cours.



Rue Félix-Trombe et avenue Paul-Émile-Victor

D'importants travaux de réfection des chaussées, trottoirs et bordures sont en cours. 3 500 m² d'espaces verts et arborés seront aménagés le long de ces axes. Des équipements urbains (éclairage public, bancs, appui-vélos...) viendront finaliser le chantier attribué au groupement ETEC-Babylone Avenue, pour un montant total de 130 millions de francs. La livraison est prévue en juin.



Maison des communautés

Le schéma d'aménagement du parc Fayard incluant la Maison des communautés et des associations, ainsi qu'un parcours pédestre a été validé. La construction de la Maison des communautés débutera au second semestre 2013.

→ Travaux finalisés

Cantines scolaires

La mise aux normes des cantines de l'école primaire John-Higginson et de l'école maternelle L'Oasis a été réalisée en mars.

Maison de la jeunesse

Les travaux sont terminés. (Lire aussi page 8.)



→ Chantiers à l'étude...

Pôle loisirs de Koutio

L'aménagement d'un plateau sportif est prévu au second semestre. Une consultation est en cours pour l'attribution de la maîtrise d'œuvre.

Pôle loisirs Érudits

La maîtrise d'œuvre a été attribuée à l'équipe Sigma Ingénierie. Un schéma d'aménagement global sera rendu très prochainement. La première tranche de travaux débutera au second semestre.

Route des Koghis

Les études de maîtrise d'œuvre concernant le confortement de la route des Koghis ont été attribuées à l'entreprise AZEP. Les études sont en cours pour un démarrage des travaux prévu au troisième trimestre.

Dumbéa-Sud

La maîtrise d'œuvre pour le renforcement des réseaux d'assainissement et le maillage d'eau potable a été attribué au groupement BE BECIB. Les études sont en cours.

→ Servitudes

Vous êtes riverain d'une servitude et vous souhaitez l'occuper ? La Ville vient d'achever l'inventaire de son patrimoine communal. Elle est désormais en mesure de mettre à la disposition des personnes qui le souhaitent les servitudes qui ont été identifiées selon deux catégories : les servitudes dites de réseaux (eau, électricité, assainissement) et les servitudes dites de passage. En fonction du type de servitude qui existe près de chez vous, deux possibilités se présentent :

- **pour les servitudes de réseaux**, la location vous sera proposée en contrepartie d'un loyer de 14 000 F par are et par an, de la clôture et de

l'entretien de cette parcelle ;

- **pour les servitudes de passage**, la cession de la parcelle vous intéressant pourra être étudiée par le conseil municipal, au prix défini par les services des Domaines de l'État dans le cadre d'une procédure administrative nécessitant la tenue d'une enquête publique.

Pour tout renseignement, contacter les services techniques de la mairie de Dumbéa, au 41 40 06 ou dst@mairie-dumbea.nc

→ Élagage obligatoire

Pour votre sécurité et celle de vos voisins, ainsi que pour le confort de tous les usagers du réseau, l'élagage des arbres à proximité des lignes électriques est indispensable. La responsabilité civile du propriétaire sera engagée si cette opération n'est pas réalisée et que des végétaux situés sur une propriété privée endommagent les ouvrages électriques.

Ces travaux doivent impérativement être confiés à un professionnel formé aux risques électriques et disposant du matériel adapté. Un élagage ne s'improvise pas !

Pour tout renseignement, contacter votre fournisseur d'énergie : Enercal au 25 02 50, EEC au 46 36 36.

→ Planning des opérations de dératisation

Les opérations de dératisation systématiques dans différents quartiers de la commune se dérouleront aux dates suivantes :

- lotissements Secal, Sic-NC, Jacarandas 1 et 2 : **du 2 au 5 avril et du 29 avril au 3 mai** ;
- lotissements Les Jarriots, FSH 1, 2 et 6, Takutéa et Collines d'Auteuil : **du 8 au 12 avril et du 6 au 10 mai** ;

- lotissements Pointe à la Dorade, Douvier-Renard, Alamandas et Fayard : **du 15 au 19 avril et du 13 au 17 mai** ;
- lotissements Horizon, Palmier, Giozzy, Poncet (Nondoué), Poncet (Katiramona), Pointe à la Luzerne : **du 22 au 26 avril et du 21 au 24 mai**.

À noter également que le plan de veille sanitaire a été réalisé dans les 15 écoles avant la rentrée scolaire.

→ Les permanences d'élus

Le maire et ses adjoints tiennent des permanences plusieurs jours par semaine, à différents endroits de la commune, afin que les administrés qui en font la demande

puissent les rencontrer. En dehors des maisons de quartier de Val-Suzon et de Jacarandas, ces rencontres se font sur rendez-vous au 41 40 00.

Mardi

- Maison de quartier de Val-Suzon : de 9h à 11h.
- Mairie : à partir de 8h, et mairie annexe : à partir de 13h30.

Mercredi

- Maison de quartier de Jacarandas : de 9h à 11h.

Judi

- Mairie : de 8h à 11h30.

Vendredi

- Mairie : de 9h à 11h.



→ Coupure d'eau ou d'électricité

La direction des services techniques rappelle aux administrés qu'en cas de coupure des réseaux de distribution d'eau ou d'électricité, ils doivent contacter

les concessionnaires concernés aux numéros suivants :

- **CDE : 41 37 37** ;
- **Enercal : 25 02 70 ou 25 06 66** ;
- **EEC : 46 36 36**.

→ Numéros utiles

Mairie de Dumbéa : 41 40 00 / Fax : 41 80 40 - courrier@mairie-dumbea.nc
Service des Affaires générales : 41 40 00 / Fax : 41 80 40
Cellule du contrat d'agglomération : 41 40 04

Direction Administrative et Financière

Service des Finances et de la Solde : 41 40 00 / Fax : 41 40 09
Service Élections / État civil : 41 40 07 ou 41 40 31 / Fax : 43 21 94
Cellule informatique : 41 40 00
Cellule communication : 41 40 22

Service des Ressources humaines : 41 40 30 / Fax : 41 64 66
Service de la Vie scolaire : 41 40 34 / Fax : 41 64 66

Direction des Services techniques : 41 40 06 / Fax : 41 40 03

Direction Culture, Jeunesse, Sports et Prévention : 41 30 36

Service Culture et Fêtes : 41 30 55 / Fax : 41 20 20

Centre culturel de Dumbéa : 41 23 07 / Fax : 41 20 20

Médiathèque municipale : 41 43 10 / Fax : 41 43 12

Service Animation jeunesse (Maison de la jeunesse) : 43 74 05 / Fax : 43 24 00

Maison de quartier de Val-Suzon : 46 46 05

Maison de quartier de Jacarandas : 46 02 76

Maison de quartier de Katiramona : 43 62 21

Service des Sports : 41 22 26 / Fax : 43 95 28

Centre aquatique régional Guy-Verlaguet : 41 24 40 / Fax : 41 22 93

Golf de Dumbéa : 41 80 00 / Fax : 41 94 47

Service Prévention : 43 61 54

Police : 41 88 88 / Fax : 41 00 80

Centre de secours : 41 00 10 / Fax : 41 00 14

Fourrière intercommunale : 23 86 66 / Fax : 23 86 67

Union nationale des combattants de Dumbéa : 75 25 78

Caisse des écoles : 41 02 50 / Fax : 41 02 52

CCAS : 46 55 00 / Fax : 46 55 03

Mairie annexe de Dumbéa : 41 40 30 / 41 64 66

Taxis de Dumbéa

Natacha Atman : 75 32 02

Lorna Blucker : 78 20 56

Alain Lalande : 79 06 25 / 83 01 60

Julien Ollivier : 73 00 09

Rose Rachello : 77 27 62

Patrice Siuli : 80 52 01

Dominique Thomas : 74 75 50

→ Plus de 450 cas de dengue à Dumbéa !

Plus de 450 cas de dengue ont été répertoriés depuis le début de l'année ! Koutio, le Cœur de ville et Katiramona sont les quartiers les plus touchés par l'épidémie, mais tous les secteurs sont concernés.

Les épandages sont effectués par quartier soit en début de matinée, soit en début de soirée, en fonction des conditions météorologiques. La Ville a réceptionné un nouveau nébulisateur afin de renforcer le traitement de cette épidémie et la cellule hygiène et santé publique de la mairie de Dumbéa se renforce avec deux agents supplémentaires depuis le 1^{er} mars. Toutefois, rappelons que l'action de ces agents **ne peut être efficace sans votre aide régulière !**

Pensez donc toujours à nettoyer **une fois par semaine** le tour de vos maisons, de



vos jardins, **videz tous les récipients** qui contiennent ou qui pourraient contenir de l'eau stagnante.

Pensez aussi à vous protéger en utilisant des moustiquaires ou les répulsifs corporels...

Aujourd'hui, nous devons tous agir pour lutter efficacement contre l'Aedes aegypti.

→ Planning des collectes

Les déchets verts

1^{er} secteur

Avenue Boutan, Calvaire, Couvelée, Nondoué, Val-Fleuri, Val-Suzon, Katiramona.

Date de sortie

impérative :

11 mai.

2^e secteur

Koé, Dumbéa Rivière, Carigou, RT1, Koghis, Col de Tonghoué.

Date de sortie

impérative :

18 mai.

3^e secteur

Tonghoué, Giozzy, Pinèdes, Horizons, Cycas, Alamandas, Collines d'Auteuil, Douvier-Renard,

Assen Aïda, Val-d'Auteuil, Berton.

Date de sortie

impérative :

25 mai.

4^e secteur

Sic-NC, Fayard Auteuil, Jacarandas 1, Les Palmiers.

Dates de sortie

impératives :

30 mars et 1^{er} juin.

5^e secteur

FSH 1^{er} secteur, Secal, Mairie annexe, Zac Centre Urbain.

Date de sortie

impérative :

6 avril.

6^e secteur

Érudits, Becquerel, Fortunes de mer, Butte de Koutio.

Date de sortie

impérative :

13 avril.

7^e secteur

Pointe à la Dorade, Pointe à la Luzerne.

Date de sortie

impérative :

20 avril.

8^e secteur

Dumbéa-sur-Mer, Zac Panda.

Date de sortie

impérative :

27 avril.

Les ordures ménagères

Rappel : pas de collecte le mercredi et le week-end.

• Lundi - jeudi

Becquerel
Butte de Koutio
Dumbéa-sur-Mer
Érudits
Fortunes de mer
Jacarandas 2
Péage
Pointe à la Dorade
Pointe à la Luzerne

Calvaire
Carigou
Collines d'Auteuil
Couvelée
Cycas
Doubvier-Renard
Dumbéa Rivière
Fayard Auteuil
FSH 1^{er} secteur
Giozzy
Horizons

Mairie annexe
Nondoué
Palmiers
Pinèdes
Pins
Piscine
Route de Nakutakoin
RT1

• Mardi - vendredi

Alamandas
Assen Aïda
Avenue Boutan
Berton

Jacarandas 1
Katiramona
Koé
Koghis
Les Jarriots

Val-d'Auteuil
Val-Fleuri
Val-Suzon
Zac Centre Urbain

→ Les déchets encombrants

Sur rendez-vous, gratuitement, deux fois par an. Téléphonnez au
Numéro vert : 050 055.

→ Renseignements sur les déchets

au **050 055**

Les actions du cœur

Le Centre communal d'action sociale de Dumbéa

Contacts

Mairie annexe (1^{er} étage)
66 avenue de la Vallée
Koutio – 98835 Dumbéa
Bus : Carsud – ligne A – arrêt
« mairie annexe »
Tél. : 46 55 00 – Fax : 46 55 03
ccas@mairie-dumbea.nc
Accueil : du lundi au jeudi de
7h30 à 15h30 et le vendredi
de 7h30 à 14h30.



Contre la précarité, l'isolement et la pauvreté, la Ville de Dumbéa a mis en place un certain nombre d'actions par le biais de son Centre communal d'action sociale (CCAS). Placé au cœur du réseau social de la commune, le CCAS gère ainsi au quotidien des situations difficiles et apporte des réponses concrètes aux besoins d'aide des plus démunis.

→ 2012 en chiffres

247 familles aidées
3 500 visiteurs accueillis
7 000 appels téléphoniques reçus
700 courriers reçus
97 millions F de budget

Sous la houlette du nouveau directeur, Dominique Grandgeorge, et de la directrice adjointe, Yvonne Halagahu, onze femmes complètent l'équipe du Centre communal d'action sociale de la Ville de Dumbéa. Onze visages pour de multiples missions : Annick pour l'accueil, Vicky pour l'administratif, Virginie, Marie-Noëlle, Louise et Simone pour tout ce qui traite de la petite enfance, de la famille, des personnes âgées et des personnes handicapées, enfin, Jeannine, Chloé, Fabienne, Loriane et Cécile pour la résorption de l'habitat insalubre. Parmi elles, des conseillères en économie sociale et familiale, des travailleuses sociales, des auxiliaires de vie, des agents diplômés et expérimentés... Elles sont complémentaires et très motivées. Il



le faut car elles sont en permanence sur le terrain, au plus près des populations, de leurs besoins et de leurs problèmes, pour apporter la meilleure solution possible.

Un personnel formé et compétent

Afin de pouvoir répondre à ces attentes, elles bénéficient de formations régulières dispensées tout au long de l'année et sur des thèmes très variés : violences conjugales, conduites addictives, mode de vie et codes sociaux, médiation sociale et culturelle, comptabilité, formation Cafat...

« Les actions du CCAS sont de deux types : les aides sociales et les actions sur le terrain, explique Dominique Grandgeorge. Les premières, obligatoires ou exceptionnelles, sont étudiées au cas par cas. Elles revêtent la forme, par exemple, de bons alimentaires, de colis bébé, de bons de transport public ou scolaire, ou encore permettent le remboursement des frais médicaux ou de logement... Les actions sur le terrain, quant à elles, sont mises en place en faveur de la petite enfance, des familles, des personnes âgées ou handicapées, ou concernent la résorption de l'habitat insalubre. »

L'objectif de ces aides est de permettre l'autonomie de la personne. « Une aide est toujours accompagnée d'un plan d'action, par exemple un suivi éducatif du budget personnel, un accompagnement pour l'accès aux droits sociaux... » poursuit Yvonne Halagahu. De même, les

familles sont toujours accompagnées afin qu'elles puissent trouver, outre un nouveau logement, mais aussi éventuellement du travail, une école et tout ce qui fera que cette réinsertion soit une réussite. D'ailleurs, depuis 2011, le CCAS organise deux fois par an l'accueil des nouveaux arrivants sur la commune afin de leur faire découvrir les principaux équipements et services de proximité de la ville.

« En dehors de ces démarches, il faut que toutes les personnes qui souhaitent être aidées n'hésitent pas à venir nous voir », insiste la directrice adjointe. Alors n'hésitez plus...

→ Les missions principales du CCAS

Le CCAS anime une action générale de prévention et de développement social sur l'ensemble de la ville de Dumbéa, en collaboration avec les institutions publiques et privées.

Domaines concernés :

- le traitement de la précarité,
- l'hébergement et le logement,
- le soutien à la famille.

→ Un conseil à la tête

Le CCAS est présidé par le maire, Georges Naturel, assisté d'un vice-président, Georges-Bernard Barreau. Il est régi par un conseil d'administration et une commission permanente. Le conseil d'administration règle les affaires du CCAS et notamment le budget. Il se réunit régulièrement, tous les deux mois environ.

La commission permanente décide de l'attribution des aides sociales. Elle se réunit tous les mois et étudie les dossiers de demande d'aides au cas par cas.

Composées à l'identique, ces commissions comprennent 9 membres, dont 5 du conseil municipal et 4 désignés par le maire :

Président : Georges Naturel
Vice-président : Georges-Bernard Barreau, 3^e adjoint au maire
Membres :
Henriette Falelavaki, 2^e adjointe au maire,
Jean-Louis Covacho, conseiller municipal
Françoise Mourguet, conseillère municipale
Doris Carrasco
Josette Delhommelle
Raymond Gané
Roger Sola

→ Une organisation structurée

Les missions du CCAS sont assurées par un service composé de 13 personnes. Le centre est doté d'un budget autonome. Ses ressources proviennent pour l'essentiel de la subvention municipale (99 millions F environ), le reste est constitué d'une subvention des autres collectivités et des loyers de la résidence des personnes âgées, gérée par le CCAS.

En termes d'organisation, un directeur nouvellement arrivé, Dominique Grandgeorge, secondé d'une directrice adjointe, Yvonne Halagahu, conduit les actions du CCAS. Il assure en outre la gestion du budget, du personnel et de la logistique. Le centre est structuré en 3 cellules :

- la cellule accueil/service administratif et financier ;
- la cellule petite enfance, famille, personnes âgées ou handicapées ;
- la cellule résorption de l'habitat insalubre.

→ Les permanences des travailleurs sociaux

Mairie annexe : le mardi et le jeudi, de 8h à 11h.
Mairie principale (villa sociale) : les 2^e et 4^e mercredis du mois, de 8h à 11h.
Maison de quartier de Val-Suzon : les 1^{er} et 3^e mercredis du mois, de 8h à 11h.
Possibilité de prendre rendez-vous, s'adresser à l'accueil.